

Fm 78-

TRANSCRIPCIÓN DECLARACIÓN
SR. NELSON EDUARDO GARCÍA VANDERSTELT
CAUSA ROL N° 08 – 2016.-

Declara, don **NELSON EDUARDO GARCÍA VANDERSTELT**, en calidad de testigo por los hechos ocurridos en el Rodeo Clasificatorio Zona Sur de Frutillar, efectuado los días 19, 20 y 21 de Febrero de 2016, y asiste acompañado del Abogado, Sr. José Florencio González Del Río. Luego que el Tribunal Supremo de Disciplina, le da a conocer la denuncia formulada por el Delegado del Rodeo Clasificatorio, don Alfredo Acuña Quiroz, lo menciono como testigo de esta situación ya que según lo informado, Ud., habría presenciado todo lo ocurrido.

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Qué relación tiene Ud., con el Sr. Löbel?

RESPONDE: *Primero que nada, somos compañeros. Somos Collera, corrimos junto en el rodeo desde la temporada pasada. Llevamos dos temporadas.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿La próxima temporada la va a correr con él?

RESPONDE: *Sí señor. Hasta aquí por lo menos los planes son esos.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Corren por pago de por medio o gratis?

RESPONDE: *No, solamente por la amistad.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Esta amistad que tiene con el Sr. Löbel, desde hace cuantos años la tiene?

RESPONDE: *A ver, somos socios de la misma asociación. Los dos la única asociación que hemos tenido ha sido la asociación Llanquihue. Somos amigos desde hace unos quince años, dieciséis años.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Se visitan constantemente, son compadres o tienen otro tipo de relación distinta de corre?

RESPONDE: *No, solamente correr. Tenemos una amistad bastante buena. Por supuesto, como somos collera, practicamos el rodeo en su casa o en la mía. Como un apronte deportivo.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Cuál es su interés en declarar en este juicio?

RESPONDE: *Solamente, mostrar mi opinión personal de las cosas que sucedieron.*

2

Fp 79

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Ud., conoce al denunciante, Sr. Kuschel?

RESPONDE: *Si, correcto. Pertenecemos ahí mismo y conmigo nunca ha tenido ningún tipo de problema. En la asociación Llanquihue, con mí compañero somos bastante querido. El, siempre ha señalado que a mí me tiene bastante aprecio. Todos los rodeos compartimos.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Respecto de la denuncia que nos puede decir?

RESPONDE: *A ver. Yo, con Hernán, somos collera y andamos siempre juntos desde que comienza hasta que termina el rodeo. Yo, en esa parte de la denuncia del Sr. Kuschel, precisamente estábamos juntos antes del almuerzo, alrededor de las 11,00 a 11,30, no sé bien la hora, estábamos tomando una cerveza en un sector que se hizo ahí con vista hacia la medialuna, y de repente escucho que el Sr. Kuschel, le dice algo de ladrón al Sr. Löbel, y de vuelta le dice Hernán, que le dice que te pasa viejo. Que te pasa viejo huevón, una cosa así, que no pasó a mayores y que no duraría más de veinte a treinta segundos. Nunca, con un tipo de agresividad, ni amenazas, por ninguno de ls dos lados. Entonces, me pareció extraña toda esa parte.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿A las once a once treinta de la mañana, a esa hora Uds., estaban tomando cerveza?

RESPONDE: *Si señor.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Toman habitualmente cervezas a esa hora en los rodeos?

RESPONDE: *No habitualmente, pero cuando hace un poquito más de calor, pero cuando nosotros allá, de repente nos tomamos una cerveza, una bebida.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Habitualmente en los rodeos toman alcohol? ¿Moderadamente o no?

RESPONDE: *O sea, siempre de buena manera para poder participar en el rodeo.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: Respecto a l que se señala que el Sr. Löbel, estaba durmiendo de curado en el camión. ¿Qué puede decir?

RESPONDE: *Haber yo estaba junto con él, en ese momento. De curado no sé, porque una persona curada pierde la estabilidad, la falta del habla, y varias cosas más y en ningún momento vi a Hernán, con esas discapacidades físicas que no pudiera estar ahí. Yo, estaba en el camión, él llevo unos veinte a quince minutos después, y nos tendimos, comimos unos picorocos que habían en el camión y luego nos tendimos a esperar la serie de potros que nos tocaba correr, hasta las cinco , seis de la tarde*

52

Fp 80.-

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Si se encontraba en ese estado el Sr. Löbel, porque no concurrió al llamado del Delegado? ¿Cuál es la explicación?

RESPONDE: *Haber, yo me encontraba ahí, precisamente llega don Julio Del Río, y llega al camión, y dice y Hernán, le digo ahí está, está descansando. Que el Delegado lo quiere informar, ha entonces cuando despierte que vaya hablar con el Delegado. Y ahí, no hubo ninguna otra situación de citación para él. No lo despertamos. Estaba durmiendo el Sr. Löbel.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Cuándo despierta porque no va el Sr. Löbel, donde el Delegado?

RESPONDE: *Haber. El Delegado, primero que nada, llego, nosotros entramos a la Serie de Potros, y lo retiraron de ahí, y ahí, lo analizo, me imagino por comentarios que habían.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Qué comentarios?

RESPONDE: *Los comentarios del Sr. Kuschel.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿A que hora despertó el Sr. Löbel?

RESPONDE: *Exactamente, no se a que hora despertó, ya que primero que nada nosotros estuvimos comiendo unos picorocos; luego nos pusimos a descansar, el camión mío, estaba al lado del camión de él, vi mis caballos, Salí a dar una vuelta a caballo, volví, nosotros nos juntamos como a las 4 de la tarde, 4 y media de la tarde para después participar en la Serie de Potros.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿A que hora llego Löbel, al camión?

RESPONDE: *Exactamente, no lo sé. No se lo puedo decir. Pero debe haber sido una y media, una. El, iba llegando sol al camión. Caminando por sus propios medios. Nadie lo afirmaba. Yo, estaba en mí camión, cuando él, iba llegando, y él paso directo a su camión.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: Si tú dices que el Sr. Löbel, no agredió, ni ofendió al Sr. Kuschel, ¿porque lo llama al otro día para pedirle disculpas?

RESPONDE: *Con esas palabras no. Lo único que le dijo: Que te pasa viejo huevon, o algo así. Yo, me encontraba a una distancia de cuatro a cinco metros. En realidad si a alguien lo están acusando con algo debe disculparse. Bueno, no sé en realidad porque lo llama para pedirle disculpa.*

2

J. P. H.

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Quién mas estaba en esta situación presente?

RESPONDE: *Había harta gente. El Sr. Kuschel, por lo general anda solo. No con mucha gente. Es una persona de unos setenta años. Si no me equivoco, iba pasando. Nosotros, estábamos, yo con Hernán, Carlos Andrade, que nos acompañaba, Eduardo Opazo. En el minuto estábamos nosotros cuatro. Estaba Nicolás Cherry, también.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Después de todo esto, Ud., ha conversado con el Sr. Kuschel?

RESPONDE: *A ver. El Sr. Kuschel, en Pemuco, yo converse con él, y le pregunte, ¿Don Rola, ya que así lo nombro yo, que paso, porque yo no escuche nada? Él, me respondió; "Yo Tatai, yo no quise hacer nada, porque a mí no me interesa meterme en problemas. Y le dije yo: ¿Y de que? Eso fue todo. Y me dijo con palabra más o menos textuales: "Yo, me siento un poco culpable, porque yo igual, provoqué a Hernán". Entonces, yo le conteste: A ya, y eso fue todo.*

Consultado por el Tribunal Supremo, para que responda: ¿Cómo es la secuencia de la eliminación?

RESPONDE: *A él, lo eliminan en la Serie Potros, después de haber corrido la pareja numero dos que teníamos nosotros. Estábamos en el desfile de la inauguración y el Delegado de Cancha, y le informa que el Delegado, que quería con versar con él, después de que corriera. Nosotros teníamos dos colleras. Corrimos la collera dos, de ahí salimos a cambiar ya que con la otra collera no sé si teníamos el número diez o doce, con la otra pareja y ahí lo ingresan a la sala del doping, en eso ya no estaban llamando y me acerco al Sr. Saa, y le digo, nos van a dejar correr, para saber, entonces él me señala: como, si corrieron con el numero dos. Entonces al parecer no estaba enterado que nosotros teníamos otra pareja. Y luego que hizo unos contactos telefónicos, le dice: Ya Hernán, anda a correr, eso se le señala el Sr. Saa. Después de eso salimos nuevamente de la medialuna, una vez terminados de correr la segunda pareja, fuimos a cambiar, nos nombran para el segundo toro, éramos la primera pareja, cuando en eso nos llama el Sr. Delegado, con el Sr. Acuña, y nos retira de la medialuna, informándonos que había salido positivo el examen del Sr. Löbel. Yo, quede impactado con la situación que estaba pasando. Yo, jamás lo he visto al Sr. Löbel, si consume alguna sustancia como cocaína o marihuana.*

Consultado por el Tribunal Supremo, para que responda: ¿Lo has visto borracho?

RESPONDE: *Bueno. Terminado el Rodeo, y por supuesto si nos ha ido bien. Nos tomamos sus tragos, celebrando y si, lo he visto borracho. Quiero decir que cada vez que celebramos, reitero si lo he visto con trago, antes de los rodeos no. Nunca ha perdido la compostura. Es todo lo que puedo aportar por mí parte, eso es todo.*
